







Première journée de réflexion sur la *Laudato Si'*Les catholiques engagés dans un système financier durable Communiqué de Presse, 7 juin 2018

La première journée de réflexion sur la *Laudato Si'* a eu lieu à Bruxelles le 6 juin. Elle a réuni plus de 70 représentants des Conférences des évêques d'Europe d'organisations et de mouvements catholiques. Ils ont ensemble exprimé leur soutien pour un système financier durable en Europe et dans l'Église.

Les participants ont discuté des dernières initiatives de l'Union Européenne sur le sujet et ont échangé à leur propos leurs meilleurs expériences et idées dans le but de renforcer le rôle crucial que l'Église Catholique peut jouer dans la promotion de la finance durable.

Dans son discours d'ouverture, <u>Jean-Claude Hollerich</u>, <u>sj</u>, archevêque de Luxembourg et Président de la <u>COMECE</u> et de "<u>Justice et Paix, Europe</u>", a insisté sur l'opportunité de cet événement dans l'immédiate continuité de la récente législation proposée par la <u>Commission Européenne</u> et le rapport datant d'une semaine du <u>Parlement Européen</u> sur la finance durable. Il a aussi fait référence au récent <u>document du Vatican sur l'actuel système économico-financier</u>, qui inclut un appel à une durable gestion des économies.

<u>Madame Molly Scott Cato</u>, MEP et rapporteur des initiatives de la semaine dernière, a insisté sur l'approche dynamique concernant la durabilité des produits financiers. Elle a aussi souligné le rôle important des institutions financières publiques telle que la <u>Banque Européenne d'Investissement</u> à cet égard.

Monsieur Martin Spolc (<u>Commission Européenne</u>) a présenté le plan d'action de la finance durable et le travail préparatoire à la taxonomie en faveur d'un langage clair et commun partout en Europe qui pourrait aider d'éviter l'éco-blanchiment de produits financiers pour des raisons marchandes.

Madame Lorna Gold, de l'organisation catholique irlandaise pour le développement <u>Trocaire</u> et Vice-Présidente du Mouvement "Global Catholic Climate", a appelé à la cohérence dans cette période de changement climatique et a présenté les investissements éthiques comme un défi pour l'Église. Elle a aussi présenté le « Catholic Divest-Invest Project », qui invite les institutions catholiques à commencer un processus interne à propos du désinvestissement des combustibles fossiles et à rejoindre d'autres institutions catholiques mondiales à prendre un engagement résolument prophétique pour notre maison commune.

Dans la session de l'après-midi, les meilleures expériences venues d'un <u>diocèse</u> <u>catholique</u>, <u>d'une conférence épiscopale catholique</u>, d'un <u>ordre religieux</u> et d'une banque catholique ont été présentées.

Les participants ont exprimé un nombre de recommandations qui seront présentées au cours de la conférence anniversaire de *Laudato Si'* (Vatican, juillet 2018).

Ils ont aussi suggéré que l'Eglise Catholique fasse plus attention aux injustices sociales et environnementales causes par un système économique et financier uniquement basé sur le profit à court terme.

Comme le Pape François l'a écrit dans sa <u>lettre encyclique Laudato Si'</u>: « Il n'y a pas deux crises séparées, l'une environnementale et l'autre sociale, mais une seule et complexe crise socio-environnementale. Les possibilités de solution requièrent une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la dignité aux exclus et simultanément pour préserver la nature » (LS 139).

Sur le chemin concret pour « entendre à la fois le cri de la terre et le cri des pauvres », les participants ont suggéré que de plus en en plus d'organisations et de mouvements catholiques se rejoignent pour commencer un processus interne sur la diminution de l'utilisation des combustibles fossiles et, ainsi, rejoindre d'autres institutions catholiques de par le monde à faire le choix de cet engagement prophétique pour « notre maison commune ».

Dans cette perspective, une prochaine occasion sur l'annonce sur le désinvestissement catholique aura lieu au <u>Sommet mondial sur le climat</u> à San Francisco du 12 au 14 septembre 2018.

Cet événement était co-organisé par la <u>COMECE</u>, la <u>CCEE</u>, le <u>GCCM</u> et le réseau <u>Justice et Paix – Europe</u>.

Pour plus d'informations, veuillez consulter le **dossier** (pièce jointe).